

COLUMNAS 15 DE JULIO DE 2019 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA DE CARLOS ALBERTO PÉREZ CUEVAS REVISTA SIEMPRE

Tiempo de dignidad

“La locura es un cierto placer que sólo el loco conoce”.

John Dryden.

La cara de terror del Subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera Gutiérrez, evidencian la realidad que vive el país en estos momentos. La presentación de la renuncia del Secretario Carlos Urzúa fue ejecutada en el momento que menos esperaba el Presidente de la República. El vídeo en el que acepta la renuncia y nombra nuevo titular de las finanzas, así lo reflejan.

Sorpresa, incertidumbre, improvisación, terror y espanto es lo que nos transmite esa comunicación. Fiel a su lenguaje y formas muy hechas, López Obrador minimiza una renuncia que afectara a los mercados, y la confianza de los inversionistas. Pero para él, no pasa nada, es normal. El Secretario Urzúa tuvo diferencias con él, con Romo, con Germán Martínez, con la súper poderosa Oficial Mayor y poder real en Hacienda, Raquel Buenrostro.

El Presidente tiene otros datos y es culpa de Urzúa el no entender ni adaptarse a la cuarta transformación, aunque éste haya mencionado en su carta de renuncia que es debido a la toma de decisiones sin sustento técnico o evidencia que soporte las decisiones, aquí se enmarca la cancelación del aeropuerto y la pérdida de más de 200 mil millones de pesos que documentó el Financial Times, decisión a la cual, por cierto, el Ex secretario de Hacienda se opuso.

Un Secretario, de los pocos que podía exponer clara y abiertamente su posición ante López Obrador, aunque el Presidente no hiciera el menor de los casos ni permitiera que esto influyera en sus decisiones, no lo exhibía ni contradecía como si lo hizo al menos en dos ocasiones de manera pública y humillante al entonces Subsecretario de Hacienda Arturo Herrera.

Contradijo el Presidente las declaraciones de Herrera sobre que la refinería de Dos Bocas no se construiría y el dinero serviría para amortizar los pendientes de reestructuración de deuda de Pemex, el Presidente tenía otros datos y declaró lo opuesto a su subordinado que como Subsecretario es un alto funcionario enterado de las finanzas y el manejo de los dineros públicos. Sin más López Obrador lo apabullo y anuló con sus declaraciones.

La segunda fue más ominosa, pues lo hizo minutos después de las declaraciones de Herrera sobre el llamado a la Cámara de Diputados para que aprobaran el impuesto sobre la tenencia vehicular, ahí el primer mandatario lo descalificó y descartó que su gobierno considerará el cobro de la tenencia vehicular.

Renuncias en un gobierno van y vienen, es lo normal. Lo que no es normal son las condiciones en las que se dan, al menos esta de Urzúa y la de Germán Martínez tienen como coincidencia que la expresión que no se prestaran a un mal manejo de las instituciones, porque se están sometiendo a intereses personales, de grupo y no al interés general de la Nación. Es tiempo de dignidad y congruencia frente al poder de la locura y las ocurrencias.

@perezcuevasmx

perezcuevasmx@gmail.com

COLUMNA JUEGOS DE PODER AUTOR LEO ZUCKERMANN DIARIO EXCELSIOR

50 AÑOS DE UNO DE LOS EVENTOS MÁS IMPORTANTES PARA LA HUMANIDAD

Antes de irme de vacaciones, quiero dedicar mi colaboración de hoy a uno de los eventos más

importantes de la historia de la humanidad. No exagero. Me refiero a la llegada del hombre a la Luna. En unos días más se cumplirán 50 años de este memorable acontecimiento que marcó a mi generación.

De niño, todos jugábamos a ser astronautas. A replicar la hazaña del Apolo 11. Alfonso Cuarón lo retrató magistralmente en su última película, Roma.

Neil Armstrong, Michael Collins y Edwin Eugene Aldrin Jr, mejor conocido como Buzz, habían despegado de Cabo Cañaveral, Florida, el 16 de julio de 1969, propulsados por un cohete Saturno V. Viajaron 359 mil kilómetros en tres días. El 19 de julio, comenzaron a orbitar la Luna, el único y bello satélite de nuestro planeta. Se posicionaron a veinte kilómetros de la zona de alunizaje, conocido como Mare Tranquillitatis.

La locación era conocida. En 1965, la nave Ranger 8 había transmitido siete mil fotografías de este sitio relativamente plano de la Luna. La mini nave El Águila, con Armstrong y Aldrin a bordo, se separó del Columbia, bautizada en honor a Cristóbal Colón. Después de una maniobra compleja, el comandante de la misión informó: "Houston, aquí Base Tranquilidad. El Águila ha alunizado". La NASA respondió: "Roger, Tranquilidad, los copiamos desde la superficie". Un par de hombres ya estaban en la Luna.

Se tomaron un descanso antes de salir a la superficie. En sus memorias, cuenta Aldrin que no durmieron ni un segundo. Bien a bien no sabían qué les deparaba. Aunque El Águila había alunizado sobre superficie sólida, existían teorías que decían que había bancos de arena en la Luna, por lo que, cuando bajaran de la nave, podían hundirse.

Cinco horas después, Armstrong prendió la cámara de televisión para que el mundo atestiguara el momento histórico. Salió de la nave y bajó a saltitos por una escalinata.

Alas 20:56, hora de México, pisó la Luna y dijo la famosa frase histórica: "Este es un pequeño paso para un hombre, pero un gran salto para la Humanidad". Luego bajó Aldrin: "Bonito, bonito, una magnífica desolación".

Era de noche en la Ciudad de México. Millones de personas estaban pegados a sus televisores. En casa, frente a una Admiral en blanco y negro, vimos cómo Jacobo Zabludovsky narraba el momento histórico. Yo tenía cuatro años y lo recuerdo. No sé si ese instante en particular o los cientos de veces que se repitieron desde entonces.

Mientras Armstrong y Aldrin jugueteaban en la Luna, Collins la orbitaba. En algún momento, sacó una fotografía donde se veía la Tierra y su satélite. Fue la primera foto tomada por un ser humano del resto de la humanidad, de los dos homo sapiens que estaban en la Luna y los otros que seguían en su planeta.

En su libro Sapiens, Yuval Harari cuenta cómo los humanos se convirtieron en la especie más poderosa de la Tierra. La clave: un cerebro que les permitía imaginar y crear cosas como ningún otro animal. Bueno, pues la llegada del hombre a la Luna representaba otro capítulo más de este increíble poder imaginativo y creativo. El presidente John F. Kennedy, en 1961, fue quien lo imaginó y movilizó todos los recursos para lograrlo. Ocho años después, el sueño se convertiría en realidad. Se calcula que alrededor de medio millón de personas colaboraron para lograr ese paso histórico.

Hoy, esta hazaña ya no despierta el interés de antaño. Las nuevas generaciones lo minimizan. Cincuenta años después, ya no se aquilata la dimensión de este evento. En lo personal, la llegada del hombre a la Luna y las siguientes misiones del programa Apolo, me marcaron. Los astronautas fueron los héroes de mi infancia. Tenía sus fotos en mi cuarto. Recuerdo, con gran felicidad, el día que mis padres me llevaron a la NASA en Houston. Ahí vi la famosa Sala de Control, los trajes originales de los astronautas y, lo más emocionante de todo, la pequeñísima nave que los llevó y regresó de la Luna. Diminuta en tamaño, grandísima en su significado.

A los interesados, para conmemorar el 50 aniversario de la llegada del hombre a la Luna, les dejo dos recomendaciones para estas vacaciones. Primero, la serie de televisión From the Earth to the Moon, producida por Tom Hanks para HBO. Segundo, la autobiografía de Buzz Aldrin titulada Magnificent Desolation: The Long Journey Home from the Moon.

COLUMNA ALHAJERO

AUTOR MARTHA ANAYA

DIARIO HERALDO DE MÉXICO

LAS TIJERAS DE BUENROSTRO

En su gira de fin de semana, Andrés Manuel López Obrador se hizo acompañar de la Oficial Mayor de Hacienda, Raquel Buenrostro. Y la presumió por todo lo alto.

La intención del Presidente es clara: fue respuesta a la renuncia de Carlos Urzúa a la Secretaría de Hacienda y a quienes pudieran creer que habría un cambio en lo que a recortes y ahorros se refiere.

Aunque Urzúa rechaza haber tenido una confrontación con quien fue su alumna en el Colegio de México (Proceso 14 de julio), lo cierto es que la economista terminó siendo el punto de referencia para que López Obrador desestimara las opiniones del titular de Hacienda y terminara saltándose y entregándole el poder a Buenrostro.

Ocurrían cosas como ésta: AMLO pedía a Urzúa más recortes. Por ejemplo, en la compra de medicamentos. El jefe de la Hacienda decía que ya no se podía porque afectaría el funcionamiento hospitalario. El Presidente llamaba a la Oficial Mayor y hacía la misma petición. Ella accedía.

Luego iba Buenrostro a contarle a su jefe lo que le había pedido el Presidente.

—¿Por qué no le dijiste que ya no se podía? —preguntaba Urzúa.

Doña Raquel se encogía de hombros y se iba a lanzar los tijeretazos. Después, el Presidente se topaba con Urzúa y le soltaba: ¿ves cómo sí se podía?

Así, día a día, el secretario de Hacienda iba perdiendo lugar en el ánimo del Presidente...

Porque valga subrayarlo: no hay nada que emocione, estimule y aprecie más López Obrador que el que le digan que están “ahorrando” quién sabe qué tantos cientos o miles de millones de pesos y que —por supuesto— se los han arrancado a la corrupción, sea cierto o no.

Ése es el caminito que siguió Margarita Ríos-Farjat al frente del Sistema de Administración Tributaria (SAT), uno de los personajes —al igual que Rocío Nahle en Energía— a los que Urzúa se refiere como aquellos que desconocen el funcionamiento de la Hacienda Pública.

Y en ese terreno —el de los ahorros y recortes—, Raquel Buenrostro es el ama y señora. Además es muy talentosa y trabajadora. Eso no se lo niegan ni sus adversarios.

¿Cuánto llevamos ahorrado?, le pregunta Andrés Manuel a la encargada de las compras del gobierno ante una multitud reunida en un hospital rural en Nayarit.

¡Ciento trece mil millones de pesos en siete meses!, celebra el propio Presidente y anuncia: “Con Raquel tenemos un acuerdo: que cuando menos nos ahorremos 20% (de lo que contrata el gobierno con proveedores); es decir, 200 mil millones de pesos.

O sea —y esto ya lo señalamos nosotros—, faltan aún 87 mil millones de pesos para lograr la meta de AMLO. Así que si ya andaban inquietos por la “austeridad republicana” vivida, aún falta un buen. Más tijeretazos están por venir.

COLUMNA TEMPLO MAYOR

DIARIO REFORMA

AVER, si el gobierno panista de Yucatán decide finalmente independizarse de México, ¿el presidente Andrés Manuel López Obrador dirá que hay que acostumbrarse a las decisiones autónomas? La pregunta no es ociosa, pues hasta ahora el jefe del Ejecutivo sigue sin denunciar el burdo atropello a la legalidad que se pretende imponer en Baja California.

YA LO DIJO con todas sus letras el consejero del INE, Marco Baños: la ampliación del mandato de Jaime Bonilla es un fraude electoral. Y al no condenarlo, López Obrador se vuelve cómplice de tal atrocidad política.

Y LO MISMO pasa con todos aquellos que han optado por guardar silencio, como la secretaria de Gobernación (y ex ministra de la SCJN), Olga Sánchez Cordero; el presidente del Senado, Martí Batres; el líder de Morena en San Lázaro, Mario Delgado; y, sobre todo, los legisladores federales bajacalifornianos.

HASTAAHORA los únicos que han advertido del golpe a la Constitución, además de la oposición, son Cuauhtémoc Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo, Tatiana Clouthier y Ricardo Monreal. El resto de la clase gobernante sigue con la cabeza metida en el lodo de la complicidad.

AHORA que el Presidente anda tan preocupado por los amparos que considera “indebidos”, tal vez podría interesarse en la supuesta colusión que existe entre funcionarios de la alcaldía Miguel Hidalgo, jueces y abogados para abrir antros en Polanco.

LOS VECINOS de aquella zona andan indignados tras la apertura de un lugar llamado “El Cuerno”, gracias a un amparo, pese a que desde 2014 el Plan Parcial de Desarrollo prohíbe la instalación de establecimientos nuevos.

LOS AFECTADOS quieren llevar hasta Claudia Sheinbaum la denuncia contra el equipo del alcalde Víctor Romo, pero hasta ahora no les han querido dar cita en la Jefatura de Gobierno. Y no saben si es porque la agenda de la mandataria está muy apretada o si, como sospechan, el despacho de abogados detrás de estos asuntos tiene muy buenas relaciones en Palacio Nacional.

DE PENAAJENA el papelazo que hizo la alcaldesa Patricia Durán al intentar sabotear la asamblea de México Libre en Naucalpan. Convertido en tuitstar, Felipe Calderón exhibió cómo la gobernante de Morena cerró los accesos al lugar, les cortó la luz y hasta mandó inspectores dizque de Protección Civil. Al final el ex Presidente rompió récord de afiliaciones a su nuevo partido y balconéó las mañas de la presidenta municipal talibán, perdón, Durán.

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON

AUTOR CARLOS MARIN

DIARIO MILENIO

FLIT’ A BONILLA Y SU PANDILLA

Vaya agravio a los bajacalifornianos confiados en el juego de partidos con la corrupta “representación popular” de su Congreso. Y pobres morenistas honrados frente al agandallamiento de poder de correligionarios que ganaron las elecciones a la buena y hoy apoyan la fraudulenta prolongación de mandato del impresentable gobernador electo.

El día de los comicios tuvieron que capotear la porno-vomitiva conducta de su camarada Lady Champán, Alejandra León Gastélum, embriagándose en una piquera y posando su grotesca figura con repulsiva exhibición de sus partes nada pudendas para celebrar que se hizo de una senaduría por el partido que fundó Andrés Manuel López Obrador y en el que tanto se apela a la moral.

Al inexplicable pero inminente mandamás de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, debiera bastarle la opinión de la persona a quien le debe el hueso, el Presidente de la República, y condenar la porquería “legal” que hicieron casi todos los igualmente inexplicables diputados locales para prolongar a cinco el mandato de dos años por el que votó el electorado.

El viernes en Tepic, un reportero le planteó a López Obrador:

—Si lo hubieran consultado, ¿qué les hubiera dicho?

—Que no —repuso AMLO—, pero esas cosas a mí no me las consultan, ¿cómo me van a consultar eso...?

La reforma a la Constitución estatal se aprobó a pesar de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial

de la Federación resolvió (29 de mayo, sus sentencias son inapelables) que la nueva gubernatura se mantendría por solo dos años (algo así pero sin hacerla de tos ocurrió con Miguel Ángel Yúnes en Veracruz para empalmar en fechas con las elecciones federales).

El cínico Bonilla dice no saber nada porque “soy ingeniero” y balbucea: Legislativo y Ejecutivo son poderes separados, pero los diputados “son quienes realmente representan a la población y seguramente analizaron el asunto, y optaron por lo que nosotros entendemos que es una corrección”. Cobarde. Beneficiario del botín, quiere lavarse las manos: “Es un tema de los legisladores. Ellos son los que están insistiendo. Yo estoy en lo mío, en la transición, y ni siquiera lo tenía como tema...”.

Ajá.

Fueron 21, de un total de 25, los diputados que avalaron el atropello promovido por uno de los tristes tres legisladores de Morena. La aberración se consumó con el apoyo de 18 falsos “opositores” de PRI, PAN y PRD. Tal desproporción solo se explica por el soborno que, según los conocedores, osciló entre 500 mil y un millón de dólares por mano alzada.

El profesor de Derecho y fundador de Morena en el estado, Daniel Solorio Ramírez, describió la conducta de Bonilla y su pandilla como “tramposa” y “moralmente” condenable. Pretende, ironizó, huachicolear a los bajacalifornianos. Otros morenianos tan contrastantes como Gerardo Fernández Noroña y Porfirio Muñoz Ledo (éste pide la desaparición de poderes) reprueban el miserable atraco

...

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE el líder de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, reenviará al nuevo secretario de Hacienda, Arturo Herrera, la carta que no respondió Carlos Urzúa, en la que reclama por el despido de más de 12 mil empleados del gobierno federal que fueron recortados y que de ninguna manera son “altos funcionarios”. Lo que está aún por verse es si Herrera acude a comparecencia o reunión con comisiones del Senado, porque ninguna bancada lo ha pedido formalmente.

QUE hablando del Senado, el informe como presidente de la Mesa Directiva de Martí Batres permitió ver lo que ya parece inevitable: su reelección al frente de ese órgano cameral. Y es que el poder de convocatoria de Batres puso muy alta la vara para quien aspire a competirle: estuvieron senadores de todas las bancadas, pero también diputados federales y locales de la capital y los estados, la jefa de Gobierno y un buen número de miembros del gabinete.

QUE apenas unas horas después de publicado el semanario Desde la fe, en cuyo editorial la jerarquía católica critica la difusión de la Cartilla moral, de Alfonso Reyes, Beatriz Gutiérrez Müller salió al quite en Twitter. La esposa de AMLO señaló que, con la lógica de la Arquidiócesis, “tampoco el Evangelio de Lucas debería reeditarse ni leerse porque tiene antigüedad levemente mayor que el libro de Reyes”, y remató: “leamos a Lucas, a Víctor Hugo, a Lope de Vega... a un lector crítico, seguramente, ya no le darán gato por liebre”. ¡Zas!

QUE la titular de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, expuso ante los mandatarios de Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán, Oaxaca, QR y Veracruz, la semana pasada, que poner orden en la frontera sur no es opción, sino obligación del Estado. Asu vez, el canciller Marcelo Ebrard dijo que el encuentro permitirá avanzar en la puesta en marcha del Plan de Desarrollo Integral El Salvador-Guatemala-Honduras-México, con la participación no solo de los gobernadores, sino de los secretarios de Defensa, Luis Cresencio Sandoval; Marina, Rafael Ojeda, y de Seguridad, Alfonso Durazo.

COLUMNA PEPE EL GRILLO DIARIO LA CRONICA

¿CELOS RELIGIOSOS?

Con la Iglesia han topado.

La jerarquía católica no le entra a la distribución nacional de la Cartilla Moral; queda así en manos de los grupos evangelistas afines a López Obrador, que ya comenzaron la tarea.

No sólo eso. El Episcopado Mexicano le recordó al gobierno que vivimos en un Estado laico. Sí, leyó usted bien, el recordatorio provino de la iglesia misma.

“La iglesia no debe meterse en asuntos del gobierno ni al revés. Las iglesias no deben ser portadoras de estrategias gubernamentales con objetivos desconocidos”, dijo Alfonso Miranda, secretario general de la Conferencia del Episcopado.

¿Cómo se explicará este desencuentro en las conferencias mañaneras?

Acaso se diga que hay celos entre los grupos religiosos, pues queda claro quiénes son los favoritos del nuevo régimen.

Urzúa, todo es personal

Quienes pensaron que Carlos Urzúa sería una víctima sumisa, se equivocaron.

El exsecretario de Hacienda se lo tomó personal, porque sus adversarios dentro de la 4T, comenzando por Alfonso Romo, también agredieron en su momento a la persona y no al funcionario. No es un desacuerdo, es un pleito personal.

Ahora estamos en pleno periodo de ajuste de cuentas. Hay mucho resentimiento acumulado.

Acaso los duelistas saquen el coraje, pero la realidad es que los mercados están tomando nota de la descomposición al interior de la 4T apenas a siete meses del inicio del sexenio.

Urzúa pelea en los medios, porque ése es el hábitat natural de las personas con las que tuvo desencuentros en el gobierno y ha sido usado para acusarlo de todo.

La respuesta natural es que también él, Urzúa, los acusa de todo y los golpes que está tirando lastiman las zonas blandas de la 4T.

Ave de tempestades

Porfirio Muñoz Ledo, el más viejo de los lobos de mar, reactiva su modo de enfant terrible de la política mexicana, ahora al interior de Morena.

Su posición frente al caso BC lo dice todo. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados hizo una propuesta contundente que dejó sin habla, entre otros, a Yeidckol Polvinsky y a Tatiana Clouthier: desaparecer los poderes en el estado fronterizo.

Muñoz Ledo secundó así al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas. Hay quien dice que ambos personajes hablan fuerte para que se oiga hasta la frontera, pero también en Palacio Nacional.

Reto dramático

Se registra en el país una competencia letal. El gobierno y los grupos del crimen organizado se disputan a los jóvenes.

El presidente López Obrador sostuvo que los gobiernos del pasado abandonaron a los jóvenes que luego adoptaban conductas antisociales y eran masacrados

En tierra de narcos, de bandas criminales como los Caballeros Templarios el jefe del Ejecutivo lanzó un reto dramático: "Aver, tú te llevas a los jóvenes, vamos a ver quién puede más, porque yo le voy a dar opciones a los jóvenes porque no quiero que te los llesves y se echen a perder".

MILENIO: SIN RODEOS
/ GANSOLANDIA TAMBIÉN LLEGÓ AL NORTE
/ DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS (PP-3)

FINANCIERO: USO DE RAZÓN
/ AL DIABLO LA REALIDAD /
PABLO HIRIART (P.38)

FINANCIERO:
FUERA DE LA CAJA / FRACASO ANUNCIADO
/ MACARIO SCHETTINO (P.41)

FINANCIERO
: CRONOPIO / AMLO Y SUS RENUNCIAS
/ ROBERTO GIL ZUARTH (P.42)

REFORMA: TOLVANERA /
QUÉ TANTO ES TANTITO
/ ROBERTO ZAMARRIPA (P.17)

EXCÉLSIOR: RAZONES
/ Y URZÚA, FINALMENTE, HABLÓ /
JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ (P.10)

UNIVERSAL:
SERPIENTES Y ESCALERAS / EL "BONILLAZO" EN BAJA Y LA
VERGÜENZA DE AMLO
/ SALVADOR GARCÍA SOTO (P.11)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.24)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.13)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.37)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

Se cobija “Alito» Moreno en Edomex con ex candidato a Senador del PRD y diputado del PVEM

Ramírez Puga fue abanderado a Senador de Oaxaca por PAN-PRD-MC, el año pasado

Jesús Alcántara pertenece a la bancada del PVEM en la LXIV Legislatura Federal

Dos elementos más que abonan a la simulación del proceso interno

En CONCAEM podría vulnerarse, otra vez, la legalidad de sus estatutos

José Monroy exhibe buena relación con Legislatura y UAEM

La fuerza del GAP en la definición de dirigencias de MORENA

Acusa Felipe Calderón sabotaje del gobierno municipal de Naucalpan

Atendió Vargas del Villar afectaciones por lluvias en Huixquilucan

Es cierto que entre el priismo peñista el nombre de Jesús Alcántara Núñez tiene suficiente arraigo, pero en las formas políticas que cobijan en sus respectivos discursos actuales, tanto el Revolucionario Institucional (PRI) como el Verde Ecologista (PVEM), se burlan de la población, pues aun cuando el mexiquense sigue formando parte del Grupo Parlamentario verde en la LXIV Legislatura Federal, es el vicecoordinador nacional de campaña de Alejandro Moreno Cárdenas, el candidato de la cúpula tricolor a la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). ¿El PRI y el PVEM siguen siendo lo mismo?

Moreno Cárdenas, el gobernador con licencia de Campeche, quien aceptó ser el candidato de los gobernadores a la Presidencia del CEN del PRI, visitó ayer bastiones políticos del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en la zona oriente del estado de México, sin la presencia del único ex gobernador de aquella región: Eruviel Ávila Villegas, donde además restregó a la militancia a dos personajes con cuestionamientos y criticados en el entorno mediático nacional.

Uno de ellos es Jesús Alcántara, conocido como el hombre de los “portafolios” de Enrique Peña Nieto, a quien innumerables publicaciones periodísticas del país refirieron, en diferentes momentos, como el transportador de billetes de alta denominación, en favor de aspirantes a Gubernaturas, como el caso de Moreno Cárdenas, de quien es ahora vicecoordinador de campaña en el país.

Independientemente de lo anterior, Jesús Alcántara fue el encargado de realizar la presentación de Moreno Cárdenas durante una reunión con diferentes representantes de medios de comunicación, pero como los priistas de peso están acostumbrados a hacer lo que quieren porque tienen el poder para hacerlo, el segundo referido perdió de vista o quizá ni enterado está, que el legislador mexiquense forma parte de la bancada verde ecologista y que este instituto por el momento no es su socio electoral, además de ello no alcanza a observar que la ruptura -entre ambas fuerzas partidistas- no fue tersa en esta entidad.

Obviamente habrá quienes defiendan a Alcántara en el sentido de que su marca verde ecologista es nula, que pesa más su cercanía con Peña y el PRI; por supuesto que no se equivocan quienes así lo piensan, pero entonces este es un elemento adicional que se suma a la simulación del proceso interno priista.

Otro personaje que presumió Alejandro Moreno en su visita al estado de México es el oaxaqueño, Héctor Pablo Ramírez Puga, su coordinador de campaña en la Quinta Circunscripción a la que corresponde el estado de México, quien fue candidato a senador de la República por la coalición “Por México al Frente” que integraron los partidos PAN-PRD y Movimiento Ciudadano, el año pasado.

Este es otro claro ejemplo de las incongruencias y sinónimo de simulación del PRI, pues mientras que la Comisión Nacional de Procesos Internos quiso desechar la candidatura de Lorena Piñón Rivera, por haber aceptado una candidatura de la oposición, en el caso de Ramírez Puga, la cúpula y su candidato pierden la memoria.

Ramírez Puga fue acusado severamente por legisladores y la clase política de Oaxaca de que utilizó la Dirección General de Liconsu, en el gobierno de Enrique Peña, para hacer campaña proselitista en esta entidad, con el uso de recursos públicos, pero en la definición de candidaturas, el PRI lo dejó fuera, por ello aceptó ser candidato del frente PAN-PRD-MC y en Marzo del 2018 comprometió derrotar al tricolor para que le fuera bien a los habitantes.

Meses más tarde las decisiones de Ramírez Puga dejan dudas en el entorno político-electoral: (1) la candidatura fue acordada entre el PRI y el frente PAN-PRD-MC ó (2) engañó a los últimos partidos referidos, por ello no tuvo mayor inconveniente para regresar al tricolor. Sea cualquiera de las dos posibilidades la correcta, Ramírez Puga ocupa un cargo relevante en el equipo de Alejandro Moreno, mientras que otros liderazgos priistas que se han mantenido leales, siguen esperando en el rincón de los olvidados. En fin, Alejandro Moreno compromete ser el impulsor del partido que merecen los priistas y los mexicanos. ¿Ustedes le creen? Por cierto, acompañó al candidato de los gobernadores la esposa de Rubén Moreira Valdéz, quien “compite” por la Secretaría General del CEN: Carolina Viggiano Austria. Interesante.

Atajos

Por el centro: Durante la sesión del CONCAEM, del pasado miércoles tres de Junio, se definieron los tiempos y formas en que se elegirá al nuevo presidente para el periodo 2019-2020, donde una corriente importante que apuesta por la consolidación del sector perfila al empresario mexiquense, José Antonio Monroy Mañón, aunque “Doña Perpetua” podría aspirar por la permanencia con algún incondicional.

En esa sesión se formalizaron los nombres de los miembros de la Cámara y Asociaciones que podrán votar en la elección, sin embargo llama la atención que en la lista se incluyeron empresas que de acuerdo con los Estatutos no pueden, ni deben votar.

Lo anterior en virtud de que el Acta Constitutiva del Consejo Coordinador Empresarial mexiquense y/ó CONCAEM establece con claridad que las Cámaras y Asociaciones empresariales legalmente constituidas pueden votar y por ninguna circunstancia las empresa tienen derecho a la misma posibilidad.

Las asociaciones enunciadas en la Asamblea, con cuotas al corriente, son 28, de las cuales dos tienen la calidad de empresas y no serían válidas para emitir algún voto, en la legalidad; de esta forma 26 definirían el rumbo del gremio.

Por cierto, ayer se difundió una fotografía en redes sociales donde se observa a Don José Monroy, el dueño de Grupo “La Moderna”, junto a su hijo Pepe Monroy; Ricardo Moreno Bastida, el secretario del Ayuntamiento de Toluca; diputados locales y el Rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Alfredo Barrera Baca, quienes asistieron al encuentro de fútbol entre el Deportivo Toluca y los Potros. Monroy Mañón tiene buena relación tanto con la UAEM como con la Legislatura mexiquense, lo que le vendría bien a la CONCAEM.

Por la derecha: Los fenómenos climatológicos han golpeado con fuerza en días recientes en el Valle de Mexico, en particular, este fin de semana fuertes lluvias afectaron al municipio de Huixquilucan en donde el Presidente Municipal, Enrique Vargas del Villar, sacó el impermeable y se puso al frente de los equipos de emergencia para atender de manera inmediata todas las complicaciones que se presentaron y reportarles a sus seguidores en tiempo real desde sus redes sociales, lo que estaba ocurriendo. Y después de la tormenta, los huixquiluquenses reiteraron que tienen un alcalde de tiempo completo.

Por la izquierda: El Senador de la República por MORENA, Higinio Martínez Miranda, no se descarta para dirigir al partido en el Estado de México, aunque hay otros nombres quienes se manejan en esa posibilidad, misma en la que el alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis, también tiene derecho a opinar, al ser la municipalidad de mayor peso que gobiernan en el estado de México.

Dijo que el Grupo de Acción Política conocido como GAP apoyará para la dirigencia nacional al senador Mario Delgado.

“Es verdad que se ha mencionado mi nombre, aunque hoy yo tengo tareas como senador, no me descarto para nada”, señaló Higinio Martínez.

Por la izquierda2: El ex presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, acusó al gobierno municipal de Naucalpan que encabeza la ex panista Patricia Durán Reveles de sabotear la asamblea distrital que se llevaría a cabo esta mañana como parte de los requisitos que debe cumplir “México Libre” para convertirse en partido político.

En el entorno político es conocido que quien toma las decisiones políticas en el Ayuntamiento es Manuel Espino Barrientos, ex presidente del Partido Acción Nacional y actual subsecretario de Gobierno, precisamente fue en el panismo donde surgieron las diferencias que mantiene este personaje con Calderón Hinojosa.

Es importante mencionar que los Espino-Durán están construyendo su propio partido político: “Ruta Cinco”, no obstante que llegaron al poder vía MORENA, partido que obviamente ya no necesitarán en el próximo proceso electoral.

SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE servidores públicos del Ayuntamiento de Tecámac fueron detenidos por la Fiscalía General de Justicia luego de que pretendieran extorsionar al propietario de una construcción que fue clausurada de manera irregular, exigiéndole dinero a cambio de supuestos permisos y “quitar los sellos”.

Según las investigaciones, los “inspectores” estaban bajo las órdenes del director de Desarrollo Urbano municipal, Carlos Rojas Ramírez. Al difundirse el hecho, la presidenta municipal, la morenista

Mariela Gutiérrez Escalante, se mostró indignada en redes sociales y advirtió que en su administración hay Cero Tolerancia a la corrupción. El tiempo mostrará si efectivamente es así. Por lo pronto, es sin duda una llamada de atención para que los 125 municipios le metan mayor control a sus "inspectores" de diversas áreas, para que se vayan derechos.

QUE la caída de 35 por ciento en las ventas en minas mexiquenses por falta de proyectos de infraestructura es un síntoma más de la situación nacional. La estadística, dada a conocer por el presidente de la Cámara Regional de la Industria Arenera (CRIA), Vicente Barranco Tovar, se suma a otras voces de alarma de diversos sectores, sobre los efectos de la tijera de la austeridad. ¿Cuántos empleos del sector estarán en riesgo?

QUE el reciente homicidio del cuarto regidor del Ayuntamiento de Los Reyes La Paz, Eusebio Martínez Peláez, que llegó al cargo por el Partido Encuentro Social, se enlista en los ya numerosos casos de agresiones a políticos municipales, particularmente en aquella región. Sería importante definir qué ha detonado el estado de zozobra en el que el crimen los tiene sumidos.

QUE aunque caigan en contradicciones, algunos diputados mexiquenses están a la caza de temas "taquilleros" que les alleguen el aplauso del respetable público. Por ejemplo, ante las numerosas solicitudes para el trámite de reemplazamiento vehicular, muchos ciudadanos pedían ampliar los plazos, apetitosa bandera que muy pronto fue retomada por los legisladores y, ¿por qué no?, de una vez pidieron "detener" los retenes de verificación. Los graves niveles de contaminación en varias zonas de la entidad pueden esperar para el 2021.

COLUMNA COMENTARIOS

DIARIO DE MÉXICO

AUTOR LUIS NOVELO

* Lo peor

Lo peor del PRI ya se fue a Morena y lo mejor se quedó en el PRI, comentó **Alejandro Moreno**, quien en fórmula con **Carolina Viggiano** busca la dirigencia nacional del tricolor. Esto lo dijo en reunión con reporteros, durante su visita al Edomex. "Alito", como es conocido el priista, dijo que el reto de su partido es llegar en unidad, porque la ciudadanía quiere un PRI de resultados. En cuanto a la competencia interna, afirmó ser un priista bien nacido, que es crítico, respeta al partido, pero no comparte las ideas de sus contrincantes, y aseguró que no es candidato de **Peña Nieto** ni de Darth Vader, porque como hombre de resultados trabajará en las calles para lograr a través de la militancia, la dirigencia nacional de su partido. En cuanto a su relación con el gobernador **Del Mazo**, dijo que es su compañero desde hace 20 años y con **Peña Nieto** hay gratitud, pero que nadie lo apadrina. Por su parte, **Carolina Viggiano**, quien aspira a la Secretaría General del tricolor, dijo que Morena no es un partido y está tratando de serlo y "quieren cambiar al neoliberalismo y actúan con él". Alito, comentó que en los últimos días se han sumado a sus filas más de 500 mil personas, "lo que habla de que no somos un partido en decadencia como lo afirma la oposición" ...El que anduvo en Naucalpan fue el expresidente **Felipe Calderón**, quien llegó a promocionar a "México Libre", el partido que quiere formar, pero se quejó vía Twitter de que el gobierno municipal de Morena les intentaba boicotear el evento cerrando calles y quitándoles la energía eléctrica. Vía Twitter también, Manuel Espino, el secretario de Gobierno de Naucalpan le contestó, que el gobierno de Naucalpan no es como el que él condujo en el país, que fue caprichoso, autoritario, insensible, temerario, persecutorio, corrupto y antidemocrático...Pedro Haces Barba, Líder Nacional de la CATEM destacó en la toma de nota de la CATEM estatal, el liderazgo de la dirigencia mexiquense que encabeza **Jorge Neyra y Raul Uribe Soria**.



PAN Estado de México @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

